



湘南鷹取2丁目自治会

令和7年(2025年)12月9日発行

文責/藤島 紀雄

(イラストは@いらすとや)

《世代交流》2丁目文化作品展ご報告

11月22、23日(土・日)の2日間、恒例の文化作品展が行われました。

写真、絵画、水墨画、書、俳句短冊、版画、キルト、能面などさまざまな作品が出展されました。今年度は新たに、4班の金子さんから、手作りの鉄道模型が出展され、子どもたちが群がって目を輝かせていました。

大きなコンクールに入賞した作品がいくつも展示され、2丁目の皆さんの文化的底力を感じられました。

一方では、子どもたちの可愛らしい作品も人気の的でした。わが2丁目の子どもたちのすばらしさに、改めて感動しました。いきいきサロンの皆さんのお手作りクリスマスリースには「かわいい！」との声が。

出展いただいた皆さん、会場運営に協力願った皆さんに、紙面を借り感謝申し上げます。

なお、当日募金箱を置かせてもらい、1,600円が集まり、赤い羽根共同募金に納めたことをご報告します。

《衛生》鷹中生、ごみ集めで優勝！

11月23日、追浜コミュニティセンターで、「すか GOMI 追浜カップ」が開催されました。

追浜地区クリーンヨコスカ市民の会の主催で、追浜の街をきれいにしよう、という企画です。選手は、鷹中から4組、追浜中から3組の計7組。各チーム3名の構成です。合計21人の中学生は、号令とともに一斉にスタート、思い思いの場所を目指しました。

45分後に再集合、各チーム検量です。

1位は、なんと2.1キロものごみを集めてきました。鷹中の生徒会チームです。横須賀スタジアム横の通称・ジャブジャブ公園で集めたそうです。賞品のポートマーケットのお買物券をゲットしました。おめでとう！

《鷹小》創立50周年記念線ったー式典開催

鷹取小学校が、50周年を迎えました。新学期開始早々、50周年記念準備委員会が設けられ、企画を検討、記念誌の発行・記念式典・50年記念特別企画など、さまざまなアイデアが採択されました。

PTAからテントの贈呈、50年記念の花壇造成、子どもたちで作る記念誌など、さまざまな企画が実行されました。

11月22日には、記念式典が行われ、ストリングスカルテットの演奏に全校児童が唱和するという感動的な一

場面も。

正門を入ってすぐ右に、子どもたちが作った創立 50 周年記念の花壇があります。鷹小にお出かけの際は、ぜひご覧になってください。

《衛生》年末年始のごみ収集日・資源回収日スケジュール

ごみ・資源の収集・回収は、年末年始の業者団体の休業により、例月のスケジュールに変更がありますのでご注意ください。スケジュールの詳細は以下の通りです。

○ごみ収集○

12月29日(月) 燃せるごみ

12月30日(火) プラスチック資源

12月31日(水)～1月4日(日) ありません

1月5日(月) 燃せるゴミ

○資源回収○

12月30日(火)新聞雑誌類・段ボール・紙パック・その他の紙・古着古布類

12月31日(水)～1月5日(月) ありません。

1月6日(火) 新聞雑誌・段ボール、紙類、古着・古布

1月8日(木)～ 平常通りのスケジュール

オレオレ詐欺の変形・還付金詐欺が横行しています！

医療費・税金・保険料などを「過払い—払い過ぎているので、お金が戻ってきます」と偽って金をだまし取るのが還付金詐欺。返戻金は比較的少額（5万円以下）です。還付金について、役所が電話連絡してくることは絶対にありません。くれぐれもご注意を！

このところ、湘南鷹取では「市役所職員」を名乗る者から「還付金があります」と詐欺電話が多数かかってきています。犯人は電話で「還付金を払い戻しますから」と使用頻度の少ない ATM へ被害者を誘導。ATM の機械の操作を電話で指示。指示された通りに機械を操作した結果、大金を犯人の口座に振り込むことになってしまうのです。

無人 ATM で、携帯電話で連絡を取りながら操作をしている人を見かけたら、至急田浦署へ知らせてください。

この手の詐欺対策は、ひとつしかありません。

留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！



大切な用事のある相手なら、留守番電話に吹き込んでくれます。相手が名乗ってから電話に出ればいいのです。ですから、

留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！

を徹底してください。

【各警察署及び市役所の連絡先】

田浦警察署 861-0110 横須賀市地域安全課 822-9707

掲示板

【活動予定】

- ☆公園清掃 : 12月20日(土)10時から 第5公園(ゴリ公)、
第2(三角、G)公園
5分間一掃き 9時30分から35分まで、お願いします
- ☆防犯パトロール : 鷹中バス停前集合、7日(日:子どもとのコラボで)午後2時30分
から、
18日(木)は午後4時30分から、28日(日)午後5時30分から
- ☆ 7自治会合同パトロール : 美装向かい側広場集合、15日(月)午後2時から
- ☆ 年末特別警戒・県下一斉パトロール : 19日(金)2時から、西友前広場集合
- ☆いきいきサロン : 24日(水)10:00から、よこすかトコトン座の皆さんによる紙芝
居、茶話会(会費200円)

【会員の動き】

- ☆お誕生 : 赤ちゃん(女の子)が6月3日お誕生されました。(5班)

おめでとうございます！

- ☆世帯数・会員数 : 11月28日現在、410世帯/1008人

以上

新・花壇の便り

【里親花壇だより 12月】

11月のこの欄で、宿根草の種子や苗・球根・低木類を譲ってくださいとお願いしたところ複数の方から連絡をいただきました。ありがとうございます。早速球根の植え付けを行ったものもありますが、どこに届けたらよいのかとの連絡をもらいました。受け取りにうかがうべきところですが、作業で手いっぱいで余裕がありません。花壇入り口、ビワの木の下あたりに届けていただけると大変ありがたいです。定例作業日は火曜日の午前中ですが、木曜、土曜日にも誰かが作業をしていますので、よろしくお願ひいたします。これらの日以外は、ビワの木の下に物を置いておいてください(何の植物か、名前のメモを付けていただけると助かります)。



斜面地皇帝ダリアの親株です
(12/4撮影:N.K)

さて、11月下旬花壇には、**皇帝ダリア**・アカソバ・ツワブキ・ユリオプステージー・サルビア sp・キク・サザンカ・アメジストセージ・フジバカマ・バラ・イキシア・ブーゲンビリアなど約40種の花が咲いていました。

皇帝ダリアはこの夏の水不足(貯水量不足で、一度も水をやれませんでした)で成長が悪く、花が咲くのか心配しましたが、一部を除いて、どうにか花をつけたようです。12月に入ると、咲いていた花も多くは枯れ始めて、花数はグッと少なくなり、新たに咲き始めるのはウメとスイセンなどになってしまいます(今年は例年と少し開花の様子が違うので、どうなるか?)。

ただ作業はむしろ忙しくなり、剪定(花や実の終わった樹木が対象。イチョウ・ハゼノキ・スマートツリー・セイヨウニンジンボク・ミカン・カエデ・トネリコ・その他)や移植(スイセンなど球根類)などが始まり、3月まで続きます。イチョウは大きくなりすぎないように、2年毎に切り詰め、その他の樹木は毎年全て高さ2.5m以内になるように剪定です。老人には脚立の扱いや斜面での作業など結構キツイ作業になり、気を使います。

道路側からでは花壇の全てを見ることができません、ぜひ園内に入って見てください。皇帝ダリアなどは斜面下にあるので、休憩所辺りから、見下ろしてください。身近に見えてなかなか綺麗で良いものです。
(N.N)

斜面地に皇帝ダリアの群落が出現しました(睦会)

群落と表現しましたが、その美しく雄大な姿を見た多くの方々から賞賛の声をいただき、また追浜に向かうバスの車内で「あれば皇帝ダリアだよ」という会話も聞かれて大変うれしく思っております。湘南鷹取の玄関口ともいえる斜面地の情景が一変したといつても過言ではないと内心想わざるを得ない程です。数は少ないですが、南町に向かう第3公園脇にも何本か開花しています。

この夏の暑さと降雨が少ない悪条件でしたが、よくぞ咲いてくれたと感謝しています。横一列の昨年と比べると、今年は二段の列は見栄えも増しました。これに加えてもう一列が並ぶと、さらに見栄えが増加するのではないか、来年に向けて準備をしなければと、高ぶる気持ちを原動力に「ガンバルぞ!」との思いを強くしています。



開花直後(11/14: 1
5班清水さん撮影)

ここ2~3年の経験にもとづく花の増殖について、ご説明します。12月中旬を過ぎると、花を落とすことから、その後、茎を切り落とし竹の節と同様の節を中心に5~10センチの間隔で切り分け、時機を見て根に近いほうを下にして埋めます、そうすると1~2ヶ月もすると根付き始め、芽を出し、徐々に成長し、葉をつけ苗となります。昨年の例では埋めた10本のうち1~2割程が移植可能となりました。この間、土が乾かない程度で水分を補給しました。

昨年は全体で100本のうち15本~20本が育ってくれました。特に肥料は必要としませんでしたが、一部肥料を施すこと、あるいは保温を工夫することなども実験し成育率を高めたいと思っています。苗を希望される方は、睦会に声かけしてください、その時期の2丁目だよりに連絡先を記載しますよろしくお願ひします。
会長 正岡一男